

Val de Loire - Sologne → Vie locale

SAINT-DENIS-DE-L'HÔTEL ■ Le nouvel espace végétalisé a été inauguré, samedi matin, au parc Henri-Coullaud

La forêt comestible vous attend

Une forêt de fruits et de légumes, voilà qui attirera sûrement bien des gourmands. Le projet d'Aterra est bien planté, il lui reste à pousser et mûrir.

Les Dionysiens ont répondu nombreux à l'appel d'Aterra (Association pour un territoire d'avenir), lors de l'inauguration de la forêt comestible samedi matin. Les écolos étaient également présentes.

Les organisateurs ont profité de ce moment pour proposer un atelier de semis de tomate. Et pour faire participer petits et grands à la plantation d'un clémentinier rustique et d'un kaki pomme, offert par la mairie.

Reporté en raison de la Covid, ce projet lancé par Aterra a vu le jour en février 2023 sur un terrain municipal mis à disposition par la commune dans le parc Henri-Coullaud. Les premières plantations ont eu lieu à l'automne. Et à ce jour, la forêt comestible compte environ 280 sujets et plus d'une centaine de variétés différentes, dont des fruitiers

issu d'un croisement entre un cerisier et un prunier - et le Bricocolo, qui produit un fruit abricot-prune.

La coprésidente Nathalie Bensoussan a retracé l'histoire d'Aterra. L'association a été créée en 2016. Un groupe de Dionysiens a décidé de fonder une structure dont le but est de créer du lien social et de promouvoir un mode de vie plus respectueux de l'environnement autour d'animations. Elle propose des ateliers, des conférences en lien avec le développement durable (le fil rouge d'Aterra), des opérations de nettoyage des bords de Loire, un vide-maison tous les deux ans et, depuis 2018, un repair café qui ne désemplit pas.

Un système autonome, sans arrosage

Il a lieu chaque premier samedi du mois afin de permettre à toute personne de réparer ses objets du quotidien en panne, avec



INAUGURATION. Les Dionysiens ont découvert les plantations de la forêt comestible.

voles. C'est sous l'impulsion du coprésident Vincent Brossamain que la création d'une forêt comestible a germé et s'est concrétisée en partenariat avec la municipalité, après quatre ans de réflexion. « Ce projet me tenait à

monde plus local, plus juste et convivial », a-t-il expliqué avant de détailler la conception de la forêt comestible, qui associe plusieurs couches de végétaux de différentes tailles.

Sur le sol sont plantés des fruits comme des fraises et des légumes ; au-

« Les plantes seront arrosées par un système de goutte à goutte, juste le temps qu'elles s'enracinent. »

Un lieu de promenade pour tous

Vincent a par ailleurs rappelé que l'association prenait en charge l'achat des végétaux, la gestion et l'entretien de la forêt. La mairie a financé notamment l'installation de la clôture (5.402 euros). « Ce financement s'inscrit dans le cadre du budget participatif 2022 », a indiqué Anne Roumegas-Porche, adjointe déléguée à la démocratie participative.

Elle a remercié l'association pour l'aboutissement de ce projet avant de lire le mot du maire Arnaud Martin. « Félicitations à tous les acteurs qui ont œuvré à cette belle réalisation et pour la fructueuse collaboration entre Aterra et la mairie. Je tenais aussi à saluer le caractère éducatif et environnemental du projet, et je souhaite que "notre forêt" soit le lieu de tous les Dionysiens et des promeneurs qui s'y arrêteront, que tous ensemble, nous, la faisons